



## Debate político

### Territorios resilientes y regenerativos: Renaturalización

Sábado 28 de octubre - 09:30-11:00

Gran Salón, Centro de Congresos Selçuklu

#### Contexto

Los Consejos Políticos se crearon en 2017 con el objetivo de ofrecer a los representantes políticos la oportunidad de participar en la formulación de políticas de la Organización y de plantear sus puntos de vista ante los órganos de gobierno de CGLU. Suelen reunirse dos veces al año en el marco de las reuniones estatutarias de CGLU para presentar iniciativas, ideas y recomendaciones que enriquezcan la apropiación de las políticas y el debate político en el seno de la Organización.

Durante sus primeros cinco años de existencia, los Consejos de Políticas introdujeron avances significativos no sólo en la narrativa de la organización -con contribuciones sustantivas a nuestra agenda sobre el Derecho a la Ciudad o la NUA, entre otras- sino también en cuanto a procesos innovadores que han sido clave para el posicionamiento internacional de la red, como los Diálogos de Paz. Reconociendo este legado y dispuestos a construir sobre él, los Consejos Políticos son el motor de las prioridades estratégicas 2022-2028 de la Organización Mundial.

#### Los Consejos Políticos renovados

En la era del Pacto para el Futuro - Declaración Política de Daejeon, este mandato renovado pone en marcha la próxima etapa de los Consejos Políticos de CGLU. y canaliza su legado a través de cinco áreas transversales que servirán como puntos de entrada en nuestra conversación con la comunidad internacional. Con el cuidado y los derechos humanos como ejes transversales. Los cinco Consejos Políticos se basan en las prioridades existentes de nuestros electores para ampliarlas y renovarlas a través de cinco pilares que engloban nuestro empeño común por la Gente, el Planeta y el Gobierno. Reclamar los Comunes, Redefinir las Finanzas y las Economías de la Igualdad, Recuperar la Confianza, Renaturalizar y Vincular lo Local a lo Global son al mismo tiempo nuestro compromiso y nuestras prioridades para vislumbrar juntos el futuro.

#### Los Ejercicios de Visión de Futuro: abrirse paso como uno solo

Más allá de la evolución de los temas, también se renueva y amplía el espacio de interlocución, añadiendo un diálogo estructural con la sociedad civil organizada en los Town Halls. Este espacio de diálogo se organizará en forma de Ejercicios de Visión de Futuro que, bajo el



mandato de cada consejo político, se convocarán al menos una vez al año. Todos los miembros de los Town Halls están invitados a participar en esta conversación estructural y a realizar aportaciones orales o escritas al plan de trabajo de los Consejos Políticos cuando sea necesario y en coordinación con los demás mecanismos y procesos incluidos en los mismos (es decir, Comunidades de Práctica, grupos de trabajo, etc.).

## **Territorios resilientes y regenerativos: Renaturalización**

Es un hecho aleccionador que, incluso cuando el mundo sobrepasa sus límites planetarios, miles de millones de personas sigan sin tener acceso ni siquiera a los servicios más básicos. Estas exclusiones son una cuestión de elección política consciente, y no el resultado de la falta de recursos. Nuestros actuales sistemas de consumo y producción son insostenibles y destructivos, y están impulsando una injusticia y una desigualdad cada vez mayores. El Pacto por el Futuro de la Humanidad subraya la necesidad de transformar nuestra relación colectiva con la naturaleza, y de que los gobiernos locales y regionales encabecen el desarrollo de una nueva visión de nuestro futuro común que aborde el cambio climático, tanto desde el punto de vista de la mitigación como de la adaptación, reanalicen los valores que conforman nuestro entendimiento como seres, donde pensemos globalmente y actuemos localmente, y donde desarrollemos vías que sean positivas para la naturaleza y aborden seriamente las desigualdades transaccionales. Donde fomentemos la proximidad y los lugares de burbujeo creativo como espacios de todo tipo que nos permitan regenerar los medios de vida y las iniciativas locales.

A la luz de la triple crisis de la emergencia climática, la pérdida de biodiversidad y la contaminación y los daños medioambientales, este Consejo de Política hará avanzar el debate sobre cómo desvincular el desarrollo humano y el bienestar -en armonía con la naturaleza- de una economía centrada únicamente en el crecimiento, el agotamiento de los recursos y las desigualdades sociales que lo acompañan. El Consejo de Política fomentará el debate sobre acciones públicas innovadoras que puedan cambiar las relaciones extractivistas entre las ciudades y el medio ambiente, a través de modelos de crecimiento verde y de decrecimiento, así como regenerar las instancias perdidas y dañadas de interdependencia en el continuo entre las grandes ciudades, las ciudades intermedias y las tierras rurales. El Consejo utilizará la proximidad como palanca clave para promover sistemas sostenibles e igualitarios que faciliten la vida, como los sistemas alimentarios sostenibles y saludables. Se comprometerá de manera significativa con las desigualdades estructurales pasadas y presentes, contribuyendo al debate sobre la corrección de la distribución desigual de los beneficios y las cargas medioambientales como herramienta fundamental para garantizar la justicia en las transiciones ecológicas frente a la triple crisis mencionada.

## **La Sesión**

En el marco del Consejo Mundial que aprobará la composición y los objetivos de los nuevos consejos políticos, esta sesión se centrará en consolidar el legado de la fase anterior y esbozar



las prioridades temáticas y los procesos de referencia que guiarán el trabajo de la nueva generación de consejos políticos.

## Agenda

### Puesta en escena

9:30-9:40

*Por el Secretariado Mundial de CGLU*

### El legado

9:40 - 10:00

Se trata de una mesa redonda en la que participarán agentes clave de anteriores Consejos Políticos y procesos. Compartirán las lecciones aprendidas, los retos superados y las recomendaciones de cara al futuro. Este debate ahondará en el legado perdurable de estos actores clave y ofrecerá valiosas reflexiones sobre los retos pasados y los principales hitos alcanzados.

### Del Pacto a la acción: ampliar el diálogo mediante ejercicios de visión de futuro

10:00 - 10:50

Durante este segmento, se invita a los gobiernos locales y regionales y a los socios de la sociedad civil, así como a otras partes interesadas, a presentar sus ideas y perspectivas sobre las prioridades que dirigirán nuestro nuevo proceso. Este formato de debate abierto, que se basa en el mandato del Consejo de Política renovado de ampliar y estructurar el diálogo con los Town Halls a través de ejercicios de visión de futuro, fomenta el diálogo colaborativo, lo que permite perfeccionar e identificar los temas clave que se ajustan a nuestros objetivos generales. Es un intercambio dinámico que aprovecha la sabiduría colectiva, garantizando que nuestras prioridades estén bien informadas y reflejen nuestros valores compartidos.

APERTURA	PRIORIDADES	DEBATE ABIERTO
Moderador(a) de la sesión	Aspectos a destacar para el nuevo Consejo Político	Consejeros políticos y miembros del Consejo Mundial

### Observaciones finales

10:50 - 11:00



**CGLU** KONYA  
CONSEJO MUNDIAL

26 — 28 OCT 2023, TÜRKIYE

#UCLGMeets

**VISLUMBRAR  
EL FUTURO**

El cierre será un testimonio del compromiso cultivado durante la sesión de debate político, estableciendo el compromiso colectivo de avanzar en los empeños clave de los nuevos Consejeros Políticos, así como sus espacios de convergencia con los Town Halls bajo el paraguas de los Ejercicios de Visión de Futuro.

Observaciones Finales por parte del(la) moderador(a) de la sesión



PERSONAS  
PLANETA  
GOBIERNO